

学校だより

# 四恩の森

令和6年度

第6号

令和6年10月1日新

田子町立田子小学校

教育目標 【 夢をもち 自分を高める子 】 (知)  
 学校目標 【 自他の考えを認め合い 学ぶ子の育成 】 (徳)  
 【 相手の立場や気持ちを考えて行動する子の育成 】 (徳)  
 【 めあてをもって 心と体を鍛える子の育成 】 (体)

## 一年の折り返し

校長 向井 美香子

先月28日の学習発表会では、お忙しい中、足を運んでいただきありがとうございました。今年度の学習発表会のテーマ「みんなでさかせよう かがやく笑顔の花を」のもと、限られた時間の中で子どもたちは練習を一生懸命がんばってきました。どの学年の発表も、クラスの雰囲気や学級集団としての成長過程にマッチする 内容になっていたと感じ、のびのびと明るく元気なよい表現が光りました。一方で、上学年は劇や音楽を作り上げていくことで、学級集団としてのまとまりや意識を高めてきた足跡が見取れる内容となっていました。それぞれのクラスで、子どもたちが充実感を感じ、輝ける場となっていたことが、大変嬉しく感じられました。それぞれの学年でクラスみんなの気持ちが一つになってつくりあげたライブステージは、観ているみんなの心に響き、素晴らしいメッセージを残してくれました。お越しいただいた皆様の前での発表は、子どもたちもとても緊張したと思いますが、練習の成果をきちんと出し切り、とてもよい顔をして成功を喜び合う姿がありました。150周年を迎えたこの年に、自分たちが作り上げた今年度の学習発表会が、将来、大人になってからも「田子小学校でやったあの発表が、今も心に残っている」と思えたら幸せなことです。保護者の皆様には衣装等の準備をはじめ、直前まで児童の体調管理にも気を配っていただくなど、大変お世話になりました。この学習発表会を通して、協力して一つのものを作り上げる楽しさ、大変さ、そしてその後待つ達成感を味わうことができたのではないかと思います。この経験を活かしながら、田子小学校の子どもたちがより一層成長していけるよう、職員一同努めて参ります。



新年度が始まってから、あっという間にもう10月になり、一年の折り返し地点にさしかかりました。4月から半年間の学習の成果や学校生活の様子については、前期通知表にて保護者の皆様にお知らせしたところです。通知表(はぐくみ)は、学校と家庭との連絡・協力のためにあり、児童のがんばりを認め、よい点や可能性を伸ばすことを目的としています。学級担任は、子ども一人ひとりの学習や行動の様子をしっかりと見つめ、その子のよさや可能性をよりよく伸ばしたいと期待と励ましを込めて作成しています。お子様とともに前期を振り返り、努力したところや進歩したところは大いに認め、ほめてあげてくださるとともに、後期に向けての言葉かけをよろしくお願いいたします。

また、学習発表会の練習期間中には、児童の衣服がステージの幕に引っ掛かり体が持ち上げられるという事案もありました。幸い大きな怪我にはつながりませんでしたが、すぐに検証し対策を講じるとともに、保護者の方への報告と謝罪、教育委員会への報告を行ったところです。今後、同じようなことがないように、いろいろな人の目で安全点検を行うなどして、児童の安全確保に努めてまいります。

## 不審者対応訓練を行いました！

9月2日(月)に、田子駐在所のご協力のもと、児童職員対象の「不審者対応訓練(昼休み版)」を行いました。

今回の訓練は、設定をより現実的なものにし、児童の避難の仕方や職員への対応を再度考えるよい機会となりました。田子駐在所の方からも貴重なご意見やアドバイスをいただきましたので、今後の対応へ生かしていきたいと思っております。



今回は、教頭、技能員不在という設定で行いました。不審者役の職員を相手に、声かけや対応の仕方を訓練し、次に田子駐在所の方から、訓練の様子を振り返り、アドバイスをいただきました。

その間に児童は、担当の職員と一緒に安全な場所へ避難し、事態がおさまるまで静かに待つ訓練をしました。

(児童の振り返りより)…避難経路・避難場所での様子に問題があったようです。

- ・低学年が騒いだり面白がってふざけたりしていた。静かにしてって言われても静かにしない人がたくさんいた。
- ・みんなにつられて先生の指示を聞かずに2階に来てしまったので次は、先生の指示を聞きたいです。移動するときは、静かにできました。
- ・6年生として下学年をリードできるように頑張りたいと改めて感じました。これからは改善できることをもっと見つけて改善したいです。

(以上は同意見が複数あったものです)

訓練は、いろいろな状況を想定して、回数を増やして実施するとより効果があると言われております。今後は短時間で行う「ミニ訓練」や「予告なし訓練」も実施し、非常時に備えていきたいと考えています。騒ぐ児童には、「なぜ静かにしなければならぬか」ということを改めて指導する必要があります。(⇒静かにしていると不審者等に気づかれずにいることができます。)

## 交通安全等、児童の安全確保に気を付けます！

新聞やテレビのニュースでも報道されましたが、先日、八戸市内の小学校の校地内において、児童と職員の接触事故がありました。校内では、早速新聞記事をもとに交通安全について教職員に注意喚起を行いました。

本校でも、朝夕の学校周辺の交通安全について、保護者の皆様にも再三お願いしているところであります。今後も児童の安全確保にご協力いただきますようお願いいたします。

※特に、築山駐車場付近の通行の仕方については、送迎に関わるおじい様やおばあ様などへも教えていただくようお願いいたします。詳しくは学校ホームページにもあります。

また、学習発表会の練習期間中には、児童の衣服がステージの幕に引っ掛かり体が持ち上げられるという事案もありました。幸い大きな怪我にはつながりませんでしたが、すぐに検証し対策を講じるとともに、保護者の方への報告と謝罪、教育委員会への報告を行ったところです。今後、同じようなことがないように、いろいろな人の目で安全点検を行うなどして、児童の安全確保に努めてまいります。

## 10月の行事予定

- 5日(土) にんにくとべこまつり
  - 6日(日) にんにくとべこまつり
  - 7日(月) いじめアンケート週間、神楽練習
  - 8日(火) 創立150周年記念公演 民話芸術座「寝太郎物語」
  - 9日(水) 午前授業・就学時健診  
※6年のお手伝い児童以外  
12:35下校  
SB 12:45~発
  - 10日(木) 3・4年生遠足
  - 11日(金) 5年社会科見学
  - 13日(日) 中学校文化祭
  - 14日(月) スポーツの日
  - 15日(火) セレクト給食、神楽練習
  - 16日(水) 委員会活動
  - 17日(木) 消防田子分署との総合防災訓練  
※ガーリックレディ1日分署長
  - 18日(金) 地域奉仕活動(午後)
  - 21日(月) B校時(授業研修のため) 教育委員訪問
  - 22日(火) 後期清掃班組織会、SC来校
  - 23日(水) 歯科検診、クラブ活動
  - 25日(金) マラソン記録会
  - 26日(土) 町ひとくるみ文化祭~27日
  - 28日(月) 神楽練習
  - 29日(火) 3年社会科見学(警察・消防)
  - 30日(水) 委員会活動
  - 31日(木) 5年心が元気になる教室
- ※本校職員の勤務時間は、平日(休日等を除く)の午前8時から午後4時30分までです。働き方改革へのご理解とご協力をお願いいたします。

## 学習発表会ありがとうございました

先日の学習発表会には、たくさんの保護者の皆様・ご家族の皆様にお越しいただきました。ありがとうございました。

おかげ様で、駐車場や入場待ちを含め、トラブルなく日程を終えることができました。運動会の時もそうでしたが、皆様のご協力やマナーの良さにより、児童もスムーズに活動できております。ありがとうございました。